
Comitato Promotore delle celebrazioni per quinto centenario dalla morte del pittore Pietro 

Vannucci detto “Il Perugino” 

VERBALE N.4 

 

In data 06/07/2022 alle ore 10.00 si è riunito il Comitato Promotore delle celebrazioni per il quinto centenario 

dalla morte del pittore Pietro Vannucci detto “Il Perugino” presso la sede della Biblioteca della Galleria 

Nazionale dell’Umbria e on line attraverso la piattaforma Skype per discutere e deliberare sul seguente ordine 

del giorno:  

1) Comunicazioni del Presidente 

2) Criteri di ammissibilità formale 

3) Scheda di valutazione, eventuali modifiche 

4) Proposta lista progetti idonei non finanziabili dalle attuali risorse  

5) Integrazione documentale in particolare per i soggetti richiedenti finanziamento di mostre con 

specificata lista opere e prestatori 

6) Ambiti e territorialità 

7) Scadenze per la presentazione delle schede, per la scelta finale e la pubblicazione dell’elenco soggetti 

ammessi compresi i punteggi 

8) Varie ed eventuali 

 

Assume la presidenza la dott.ssa Ilaria Borletti Buitoni in qualità di Presidente del Comitato e accerta la validità 

della riunione in virtù della maggioranza dei membri convocati e qui riportati: 

dott.ssa Caterina Bon di Valsassina e Madrisio, dr. Marco Pierini, prof. Francesco Federico Mancini, prof.ssa 

Laura Teza (da remoto), Sindaco del Comune di Città della Pieve dott. Fausto Risini (da remoto), prof.ssa 

Cristina Galassi, dott.ssa Marina Balsamo, dott.ssa Maria Luisa Martella delegata del Sindaco del Comune di 

Perugia avv. Andrea Romizi, Luca Nulli delegato dal Vescovo Emerito Marco Salvi dell’Arcidiocesi Perugia 

Città della Pieve, Presidente della Provincia di Perugia Stefania Proietti (da remoto), Rettore del Nobile 

Collegio del Cambio Vincenzo Ansidei di Catrano, Segretario Generale della Fondazione Perugia Fabrizio 

Stazi delegato dalla Presidente Cristina Colaiacavo.  

La Presidente dichiara aperta la riunione, ringrazia tutti i membri del Comitato per la presenza e passa alla 

trattazione dell’o.d.g.: 

1) Comunicazioni della Presidente 

 

La Presidente prende la parola per una dichiarazione in apertura di seduta a tutti i membri presenti del comitato:  

"Come avrete visto a fronte di una disponibilità di poco più di 900 mila euro, sono arrivati progetti per circa 

4 milioni, ragione per la quale chiederò a questo comitato di considerare di fare una lista di soggetti "idonei" 

oltre a quelli che verranno selezionati e secondo la graduatoria dei punteggi poter chiedere l'inserimento nella 

prossima finanziaria di un emendamento che oltre al prolungamento del Comitato stesso nel 2023 dia 

un’integrazione di fondi. Tali progetti verranno sostenuti solo se i fondi saranno integrati. Tutti i progetti, sia 

quelli che accederanno ai fondi attuali che quelli che potrebbero riceverne da un’integrazione nella prossima 

legge di bilancio, avranno il nostro patrocinio automaticamente. Chiederò il vostro voto su alcune questioni 



più tecniche come la scheda di valutazione dei progetti, ma la mia reale preoccupazione è a parte il rischio di 

ricorsi che ci riguarda tutti, che potremmo essere ritenuti poco imparziali nella selezione dei progetti che 

accederanno ai fondi. Come ho sottolineato durante la prima adunanza, il legame tra i membri votanti di 

questo comitato e i progetti presentati è evidente. Avevo anche già anticipato che chiunque fosse coinvolto in 

qualità di proponente nei progetti che il Comitato discuterà dopo averli illustrati se richiesto, non dovrà essere 

presente alla discussione né presentare la propria scheda di valutazione. Questa procedura secondo me non 

dovrebbe però solo riguardare il soggetto proponente ma anche l'eventuale comitato scientifico e i curatori. 

Fatta questa premessa che va nella direzione di maggior rigore e trasparenza e la conseguente proposta sulla 

quale vi chiedo adesso il voto, passo poi alla discussione relativa all'ordine del giorno".  

La Presidente quindi chiede la votazione, che ha risposta favorevole all’unanimità da parte dei membri presenti, 

per trasmettere formale richiesta al Ministro Franceschini di ampliare il fondo attraverso la Commissione 

Cultura del Parlamento in sede di discussione di Legge di Bilancio e di prorogare fino al 31/12/2023 le attività 

del Comitato.  

Dopo attenta e approfondita valutazione da parte dei membri del comitato si stabilisce inoltre che i membri 

votanti sia che facciano parte del soggetto proponente sia che facciano parte del comitato scientifico o siano 

curatori del progetto non potranno partecipare alla votazione né compilare la scheda di valutazione relativa.  

2) Criteri di ammissibilità formale 

La Presidente ringrazia l’Avv. Balsamo, l’Avv. Licciardo e la Dr.ssa Imperato per l’iniziale controllo delle 

domande e dopo attenta analisi non sussistono gravi motivi di inammissibilità, qualche piccola irregolarità 

formale, che non comporta l’esclusione di nessun progetto.  

3) Scheda di valutazione, eventuali modifiche 

La valutazione dei progetti sarà espressa attraverso la compilazione della scheda di valutazione messa a 

disposizione a ogni singolo membro del comitato che dovrà compilarla e successivamente inviarla alla 

segreteria del comitato entro il 16 di luglio. Sarà poi composta una tabella raccordo con la media dei singoli 

punteggi espressi dai membri unitamente all’integrazione del conteggio del dato di “varianza” che permetterà 

di segnalare l’uniformità o difformità delle singole valutazioni da parte dei membri del comitato.  

4) Proposta lista progetti idonei non finanziabili dalle attuali risorse  

Durante la prossima adunanza del comitato, in programma per il 21 luglio 2022, verrà quindi presentata ai 

membri del comitato l’elenco degli idonei e relativi punteggi, così da procedere alla compilazione delle 

motivazioni e al confronto di eventuali criticità emerse in sede di valutazione.  

5) Integrazione documentale in particolare per i soggetti richiedenti finanziamento di mostre con 

specificata lista opere e prestatori 

Relativamente ai progetti espositivi presentati, si ritiene necessario richiedere ai proponenti un’integrazione 

alla documentazione con la lista delle opere che compongono il progetto espositivo, specificando il corpus di 

opere fondamentali per la validità del progetto, le opere che sono state già concesse in prestito e quelle ancora 

da richiedere o in attesa di risposta. La lista dovrà essere inviata al comitato entro il 12 luglio 2022, così da 

inoltrarla ai membri del comitato. 

6) Ambiti e territorialità 

La Presidente sottolinea l’importanza della territorialità sia regionale che nazionale per la valutazione die 

progetti. La promozione del territorio a livello nazionale è uno degli scopi principali del comitato, quindi 

durante la valutazione dei progetti proposti è importante tenere conto anche della diffusione e promozione del 

territorio. I membri del comitato concordano sulla necessità di tenere in considerazione anche le attività di 



promozione del territorio in ambito digitale e ipotizzano anche un confronto con le politiche promozionali 

della Regione Umbria.  

7) Scadenze per la presentazione delle schede, per la scelta finale e la pubblicazione dell’elenco soggetti 

ammessi compresi i punteggi 

Si stabilisce quindi che la lista delle integrazione richiesta per i progetti espositivi dovrà essere inviata al 

comitato entro il 12 di luglio e successivamente inoltrata a tutti i  membri del comitato; entro il 16 luglio 

dovranno essere inviate a segreteria@comitatonazionaleperugino500.it le schede di valutazione compilate dai 

membri, esclusi i progetti di cui gli stessi sono portatori di interesse come soggetti proponenti o curatori 

scientifici. Durante la prossima seduta del 21 luglio verranno discusse le motivazioni che andranno ad 

accompagnare il giudizio dei progetti proposti e che saranno pubblicate sul sito del comitato con la graduatoria 

finale.  

8) Varie ed eventuali 

Non sono emersi altre questioni da discutere e si conferma la data del 21 luglio per la prossima riunione del 

comitato sia in presenza che in modalità online su piattaforma Skype 

 

 

 

I membri del Comitato: 

 

rettore Vincenzo Ansidei di Catrano 
 
dr.ssa Marina Balsamo 
 

 
dr.ssa Caterina Bon di Valsassina e Madrisio 
 

 
prof.ssa Cristina Galassi 
 
 
prof. Francesco Federico Mancini 
 
 
dr.ssa Maria Luisa Martella  
(delegata dal Avv. Andrea Romizi) 
 
 

dr. Luca Nulli  
(delegato Vescovo Emerito Marco Salvi Diocesi Perugia Città della Pieve)  
 
 

dr. Marco Pierini (Segretario tesoriere) 
 

 

dr.ssa Stefania Proietti  
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dr. Fausto Risini 
 

 

dr. Fabrizio Stazi  
(delegato Presidente Fondazione Perugia Cristina Colaiacovo) 
 
 
prof.ssa Laura Teza 
 

 

La Presidente 

dr.ssa Ilaria Borletti Buitoni 


